

Les bénévoles du territoire de l'ombre à la lumière

Mayenne ville — Les bénévoles des associations de Mayenne communauté sont mis à l'honneur à partir de samedi. Ils vont notamment apparaître dans une exposition et dans un recueil.

L'idée

« L'idée, c'est de promouvoir l'esprit de citoyenneté, dans une période où l'on dit que la société est individualiste », introduit Xavier Talois, adjoint au maire de Mayenne, en charge de la citoyenneté. L'élus estime qu'il est « important de prendre le contre-pied » et de « montrer qu'il existe de multiples engagements citoyens », au-delà d'une « vision pessimiste des relations sociales ».

Il porte ce projet avec Alain Nicoux, lui aussi adjoint au maire de Mayenne et responsable du club photo d'Aron. Ils sont allés voir le centre communal d'action sociale (CCAS) de Mayenne, « dont la mission principale est de promouvoir une vie sociale plus qualitative » puis l'association Les Possibles, « dont c'est la philosophie ».

Sport, social et culture

Pour valoriser le bénévolat, les porteurs de projet ont ciblé trois domaines – le social, le sport et la culture – et une dizaine de structures. « Les associations ont présenté le ou les bénévoles à mettre en lumière », indique Karine Gaboriaud, directrice adjointe du CCAS. L'objectif était de montrer « des gens que l'on n'a pas l'habitude de voir, pas les présidents », ajoute David Pigault, chargé de communication de la Ville de Mayenne.

Une trentaine de personnes a été sélectionnée. Elle a suivi des entretiens avec l'auteur Jacques Mathien, qui a questionné leur engagement, et a été prise en photo par les membres du club d'Aron. « Ça n'était pas évident parce qu'elles sont souvent en retrait, témoigne Alain Nicoux. Elles voulaient mettre en avant leur asso-



Deux panneaux de l'exposition sur les bénévoles du territoire de Mayenne communauté tenus par (de g. à d.) David Pigault, chargé de communication de la Ville de Mayenne, Alain Nicoux, porteur du projet avec Xavier Talois, Christophe Doussin, directeur de l'association Les Possibles, et Karine Gaboriaud, directrice adjointe du centre communal d'action sociale.

PHOTO : OUEST-FRANCE

ciation, pas elles. » Il précise : « Jacques et les membres du club ont participé bénévolement. »

Exposition, recueil, publicités...

Un recueil, intitulé *Être bénévole, visages de la citoyenneté*, regroupe les photos et les témoignages (disponibles en mairie, au CCAS et aux Possibles dès le 6 mai). Une exposition aura également lieu à La Cale, à Mayenne, avec 27 visuels (vernissage

le 6 mai à 11 h 30). Les portraits apparaîtront également sur des panneaux publicitaires dans des communes de Mayenne communauté, et sur un bus supports.

« L'idée, c'est aussi de susciter l'envie de s'investir », note Karine Gaboriaud, du CCAS. Depuis le Covid, l'investissement évolue, sur des temps plus réduits. Nous voulons présenter les associations, dire qu'il est possible d'aider ponctuelle-

Martin BOISSEREAU.

Ouest France

Mercredi 3 mai 2023